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新竹教區今年欣逢成立一甲子，於全台實

施防疫三級警戒前召開教區福傳大會

（詳見本報645期4版），戮力福傳不遺餘力，

教區由下至上回饋如潮，展現如教區周年誌慶

祈禱文所祈願：「成為一個謙遜聆聽、相愛共

融的團體，無論聖職、獻身者或平信徒，都能

各盡其職，同道偕行，共同承擔起基督賦予的

福傳使命。」

蒙召參與福傳聖宴

／孫自強弟兄（聖母軍新竹區團長）

新竹教區福傳大會在聖母聖心主教座堂隆重

舉行，與會嘉賓有教區大家長李克勉主教、全

國福傳大會籌備委員會執行長羅志偉神父，以

及桃園、新竹、苗栗地區的神父、修女、教友代

表近160位。場面盛大溫馨，充滿著眾人為福傳

興致高昂的氣氛。

上午8時30分，各鐸區代表陸續報到，許多

神父、修女、教友熱絡寒暄。李主教在開幕禮

時表示歡迎及感謝之意，同時勉勵大家為教區

福傳踴躍建言。開幕禮後進行專題報告，由羅

志偉神父主講，內容包含2019年4月19日於台

北首次舉行的全國福傳大會籌備會議的手冊

中PIE（Planning Implementation Evaluation）解
說，並為堂區優先議題做了詳盡說明，以及介

紹「福傳七步驟」提供堂區參考。

小組討論分為10組，針對堂區牧靈工作手冊

中的內容進行修訂及增減，並投票選出代表教

區提交全國福傳大會之議題。午後，各組委派

代表上台報告後，提交小組討論紀錄至教區。

教區福傳大會中決議之項目，也將提交至全國

福傳大會籌備委員會。

感謝天主！藉著聖神的護佑，完成了此次深

具意義的教區福傳大會，並由李克勉主教主禮

閉幕感恩祭，為教區邁向新一甲子開教歷程，

刻畫了歷史性的一刻！

善盡教友福傳使命

／姜智健弟兄（新竹市天主聖三堂教友） 

本次召開教區福傳大會，看到了幾個令人振

奮的面向。

首先，堂區是所有天主子民從中得到滋養，

奉獻服務，以福傳為導向的團體。相較過去不

少堂區的管理停留在本堂神父一個口令，教

友就一個動作，如果本堂神父推動力道薄弱，

堂區也就缺乏活力。這次福傳大會目的，是為

幫助教友反省自己與堂區的關係：身為堂區教

友，真的認識多年來一起參與彌撒的教友嗎？

是否關心那些離開羊棧的冷淡教友？是否關心

堂區的兒童、青年、家庭、福傳？如果以上的

答案是肯定的，那麼，教友又可以做些什麼？

本次福傳大會提供的堂區牧靈手冊中，提出許

多教友積極思考，付諸行動的方法。

其次，是小型基督徒信仰團體。教區福傳大

會中，許多神父和修女紛紛提到，教友缺乏與

基督相遇的體驗，或已經把這體驗淡忘了，加

上缺少信仰的培育及缺少核心領導者的陪伴，

信仰漸漸變得冷淡，因而無法將信仰帶入家庭

中。因此，這次福傳大會努力推廣「堂區福傳

細胞小組」，不同於堂區因特定目的成立的善

會團體，這個方式是想盡可能地把更多的教友

邀入信仰小團體內，在團體的支持與陪伴下，

使信仰更新，變得更有活力。堂區福傳細胞小

組的元素包含：祈禱、讀經分享、相互支持、向

親友近人傳福音等，網路上也提供具體的操作

手冊和進行方式，或者各堂區也可以將這些現

有素材融入正在進行團體的運作上。

「青年」議題是這次教區福傳大會共同關

注的重點，因為各堂區已顯少看見青年的面

孔，而先要反省的是，堂區是否讓青年有歸

屬感，讓青年在主日彌撒後，想留在堂區，發

展與其他同儕之間的友誼？其次，是否有人

願意花時間了解他們，傾聽他們，以適合他

們的步調陪伴他們讀書、打球、郊遊等？再

者，依照適合他們的程度，規畫有趣的信仰

課程，例如：生活與信仰的關係、四旬期遊

戲、聖經故事排排看、認識網路主保聖人等。

最後，就是盡情享受與他們同處的時光：祈

禱、分享，給予他們支持和鼓勵等。如果不知

道怎麼帶領青年，不妨試著向天主祈求，天

主聖神會賜予我們與青年來往的智慧，因為

聖神總是充滿創意且富有永不枯竭的活力。

向近人傳福音

／周雅風神父（新竹市聖若瑟堂副主任司鐸）

「回顧」是一件非常重要的事情，因為透過回

顧，我們才可以更深地了解過去所發生的一切。

透過此次回顧，幫助我們一起來看，在我們教區

的哪一方面，還有進步的空間？為此，教區慶祝

成立60周年之際，也舉行了教區福傳大會。

然而，福傳大會的目的是什麼？就我所知，

不少教區約10年會舉行

一次福傳大會，目的是讓

主教、聖職人員、奉獻生

活者、教友、社福機構的

服務人員等，一起回顧在

過去這10年，教區經歷了

什麼樣的挑戰，以及討

論教會的現況和未來可

能面對的危機，這也是旅

途中教會的使命，而這使

命的責任不只屬於主教

及聖職人員，而是在於教會的每一位成員，因

為這是主耶穌基督託付給每一個基督徒的使

命——福傳。

隨著科技發達，時代日新月異，不少教友因

各種世俗誘惑遠離了教會，或領洗後不再進

堂，這些問題都造成我們的教區面臨很大的挑

戰及危機，我們在教區福傳大會中，應就實際

的應對方法進行討論。

在羅志偉神父的專題報告中，提到了「堂區

細胞福傳組長培訓」，希望透過這項學習，重

新開啟我們的心門，也藉著呼求聖神，點燃我

們對福傳的熱情，走出舒適圈，以行動和關懷

去尋回迷失的教友，回到教會大家庭 。羅神父
為此提出建議：每一位本堂神父應盡力瞭解所

負責的堂區有多少家庭，漸漸去認識自己堂區

內的教友及非教友，與他們進一步交流，進入

他們的生活圈，引領他們開始過教會生活。

羅神父分享了「細胞福傳小組」的特點，他

指出細胞福傳小組的優越性，包含：1.為參與
者靈活地選擇合適的聚會地點、時間的伸縮

性。2.哪裡有人群，那裡就可以成為聚會所在
之處的活動性。3.為參與者個人的救恩，小組
應熱情地開放、歡迎、接納所有人。就像耶穌

歡迎所有人到祂那裡與祂相遇、契合，使更多

人體會到天主的愛；細胞福傳小組的態度應是

「歡迎和接納所有的人來參與救恩的盛會。」

這也是初期教會的生活準則：向你的近人分享

你所發現的耶穌，哪怕你只發現了一點點。

「近人」是指我們最親密的人，當我們建立

起好的關係時，我們就有機會把福音的好消息

傳出去，讓他們也聽到這喜訊。接著，我們可

以進一步向他們解釋信仰是什麼。福傳就是幫

助我們「走出自己，迎向他人。」

多數人會透過與他人建立密切的關係，而

引領人歸依聖教。為什麼呢？因為透過密切的

人際互動，讓人體會到自己是被愛的、被這個

社會接納的。當然，剛開始建立關係時，或許

會感到不自在，但無論如何，只有當我們願意

走向他人，才有福傳的機會。我們必須把握時

機！ （文轉9版）

願聖神風起 
新竹教區福傳大會引發熱議，餘韻不絕！

■文．圖片提供／新竹教區牧靈組

▲李克勉主教於開幕禮中致詞勉勵 ▲羅志偉神父進行專題報告


